

que Yamakawa y otros no pueden escribir lo que quisieran! Deben conformarse con una cadena de eslabones que nada significa. Debemos de hacer de América nuestra escuela de Comunismo y enviar nuestros graduados a Japón para predicar el evangelio del Comunismo.

Si logro establecer la imprenta, me gustaría que fuera a Nueva York: Hay un joven muy bueno en Nueva York, que está haciendo un espléndido trabajo, así que me gustaría que le ayudara. Esto tomará aún algunos meses. Escribí una carta a Japón para que envíen tipos inmediatamente. Querido camarada, no es una cuestión de dinero, sino un problema de camaradas que se sacrifiquen por la causa. Debemos conseguir de inmediato unos 250 camaradas entre los japoneses para establecer nuestra propia oficina. Por favor, trabaje para ello. Este otoño daremos una gran batalla para incrementar nuestra membresía. Terminó ya. ¡Adiós!

[Sen Katayama]

DOCUMENTO 49. SEN KATAYAMA
AL COMITÉ EJECUTIVO DE LA INTERNACIONAL
COMUNISTA, MÉXICO, 24 DE AGOSTO
DE 1921. RGASPI, FONDO 521, REG. 1,
EXP. 17, FF. 96-101, TRADUCCIÓN DEL INGLÉS

México, D.F, 24 de agosto de 1921

Al Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista

Queridos Camaradas:

Desde el arresto y deportación de los camaradas que estaban comprometidos con nuestro trabajo a mediados de mayo último, he tenido que reorganizar el trabajo en circunstancias bastante difíciles, porque yo mismo tuve que ocultarme y

